

# 日曜に考える

実りある議論をするには、事実関係をしっかり押さええることが必要だ。労働時間をめぐる制度の見直しもそうだ。

新しい制度では残業代がゼロになる。毎月の給料が引き下げられるということだ……。見呑みで議論が世の中の関心を呼び立つて、そんな声が高まつていふれで、本当に「残業代ゼロ」になるのだろうか。

政府の成長戦略に盛られる方向の新しい労働時間制度は、経済界の代表や有識者らで構成する産業競争力会議の提案がもよくなっている。冷静な議論をするには、その内容を理解するところから始める必要がある。

提案のポイントは、働いた時間に応じて賃金をもらうのではなく、どれだけ成果をあげたかで賃金が決まる働き方を設けよう。

卷之三

セイジ

（三）資金の決算に注意

のどかの農業

2003年  
勧動寺別室

ステムを変える力もあつ。

労働基準法によつて労働時間は原則1日8時間まで、1週間では40時間までと定められ、残

が時間で戻すのが出来ないでない。競争力会議は、専門職や部下のいないスタッフ職など自己裁量で労働時間の配分を決め

だから資金の汲み方には注意を  
なければならない。産業競争力

のではなく、いかに工具の選択や仕事をして成果を出すかが問われるところになる。

改革が議論されたが、いつした  
論点は「残業代ゼロ」批判にか  
き消されてしまった。

つはなお残る年功制の改革だ。  
若いときは賞金を抑えられ、  
定年まで勤めることで「元を取

中外  
時評

**残業代はゼロか**

勞動寺聞倫義、云々見野で

## 論說副委員長 水野 裕司

になっている。冷静な議論をするには、その内容を理解する」とから始める必要がある。提案のポイントは、「働いた時間に応じて賃金をもらうのではなく、どれだけ成果をあげたかで賃金が決まる働き方を設けよ」と競争力会議は考えている。

生産量が時間に比例しやすい工場での労働と違って、独創性や企画力で勝負する仕事は働く時間と賃金を切り離し、成果で報酬が決まる制度をつくりたい

では、これまでの残業代はうなるのか。新制度では1日時間といった労働時間の管理をやめるので、残業という概念がなくなる。残業がなくなるのだから、この意味では「残業代ゼロ」も誤りではない。

に上乗七才と云ふものだ。その人の仕事内容や達成目標をもとに、「今までのおおむねの残業代も」「込みにして賃金を決める」その後は実際における成績によって賃金が変動する。残業代はぱざり削られる。

工場労働を念頭に労働基準法ができたときと比べ、経済は少しへ少しへト化・サービス化が進んでいる。労働の対価は時間に対して支払われるものというルールを、産業構造の変化に合わせて見直す必要はないのだろうか。

勤怠時間規制の文書化による働き方では、長時間労働に歯止めをかけることが重要となる。年間における労働時間に上限を設けるなどの労働時間に上限を設けるなど、の方法は検討に値するだろう。労働時間を自分で決める成果重視の働き方では、日本の雇用シ

視野で議論を深めたい。  
それが考える機会になる。広い  
ところを改めることが力になる。  
正社員のあり方を見直すきっかけ  
になる。